

CORREO DE LA MAÑANA

Suscripción
Badajoz, al mes . . . 1'25 ptas.
Provincia, trimestre . . . 3'75
Fuera de la provincia, id. . . 6'00
Extranjero, año . . . 24'00

DIARIO INDEPENDIENTE.—EL DE MAYOR CIRCULACION DE EXTREMADURA

Anuncios
En 1.ª plana, línea cuerpo 10 . . . 0'50 pesetas
En 2.ª id. id. id. 10 . . . 0'25
En 3.ª id. id. id. 10 . . . 0'10
En 4.ª id. id. id. 10 . . . 0'05

Badajoz.—Año V.—Número 1.545

Redacción, Administración e Imprenta: Bravo Murillo, 5 y 7.—Teléfono núm. 143

Sábado 2 de noviembre de 1918



PRIMER ANIVERSARIO
EL SEÑOR

Don Alonso Cragera Garrido

Que falleció en la Nava de Santiago

EL DIA 2 DE NOVIEMBRE DE 1917

Confortado con los Santos Sacramentos
R. I. P.

Don José Cano Gil, párroco del Sagrario Catedral; su viuda doña Escolástica Quintana; sus hijos doña María Teresa, don Juan, don Vicente, don Gumersindo y don Francisco; hijos políticos don José Moreno, doña María Barragán y doña Juana Casillas; nietos, sobrinos y demás parientes,

Suplican a sus amistades una oración por el eterno descanso del alma del finado, por cuyo favor les quedarán muy reconocidos.

Sobre la gripe

Aunque afortunadamente esta capital se ve libre aún de la epidemia que tantos estragos hace en la provincia, nos parece oportuno ocuparnos seriamente de ella. A continuación publicamos una traducción de la comunicación que el eminente higienista francés Francisco Heckel, ha remitido a la Sociedad Terapéutica de París a principios del pasado mes.

La extensión y persistencia anormal de la epidemia actual de gripe, necesitan la determinación y generalización de un método bien reglamentado de tratamiento preventivo, profiláctico, y si es posible abortivo, mientras se descubre un tratamiento específico, todavía desconocido.

Para que tenga una verdadera transcendencia social, es necesario como base de este método, la difusión de algunas nociones sobre la contagiosidad extrema de la gripe y el peligro que hace correr a cada uno de los que han quedado inmunes en una población, toda persona infectada que desde el principio de su enfermedad no se cuida, ni se aísla por incuria, por ignorancia o por temeridad.

La gripe epidémica es sin duda entre todas las epidemias humanas una de las infecciones que con más rapidez y certeza se contagian. Parece que está demostrado que una primera infección no confiere la inmunidad, pues se han comprobado recaídas y recidivas en todas las epidemias. Sin duda en esta infección como en todas, hay varios grados de receptividad personal, pero respecto a la gripe, pocas personas pueden resistir un contagio prolongado o repetido. El frío, la humedad, la fatiga, las emociones fuertes, la privación del sueño, una inflamación de las mucosas, son causas predisponentes ciertas, pero no determinantes. La causa real, indispensable, es el contacto microbiano, bien sea ocasionado por un enfermo atacado, por un objeto inerte previamente contaminado o por una persona que sin estar atacada ella misma lleva el germen cogido a un enfermo.

Unos instantes de conversación o de contacto con un griposo bastan para el contagio. La incubación es muy breve y puede durar de algunas horas a un día por término medio. Por último, es necesario decir y repetir que un griposo atacado de una manera benigna puede contagiar una gripe grave y hasta mortal.

Es, pues, absolutamente preciso, si se quiere rápidamente cortar una epidemia de esta clase, que cada griposo cierre su puerta a los visitantes y que cada uno sepa que por una visita de cumplido a uno de estos enfermos, hay muchas probabi-

lidades de ser atacado en las veinticuatro horas siguientes, salvo si se emplean las prácticas profilácticas que se indican más adelante.

Todo nuevo contagiado se convierte a su vez en un centro de extensión de la epidemia por sus parientes, criados o amigos que lo rodean. A menudo, los enfermos y aún los mismos médicos en sus visitas sucesivas a los enfermos indemes, se convierten, si no toman precauciones rigurosas, en agentes de diseminación de la epidemia al mismo tiempo que en sus primeras víctimas.

Aparte de otras circunstancias, la ignorancia y la ligereza del público, la incompreensión de las necesidades del aislamiento y profilaxia, prolongan una epidemia cuya duración habitual no pasa de seis semanas. Es, pues, un deber de cada uno para preservarse y preservar a los suyos, atenerse a las medidas que aquí se indican y que aplicadas con conciencia y fe, cortarán la epidemia en plazo breve.

Tratamiento preventivo.—Me ha parecido que el uso previo de una medicación arsenical cualquiera (arsénico y arseniados, arrehenal, cacodilatos, etc.) ponía al organismo en unas condiciones de resistencia muy marcadas frente a la gripe. Las personas que están en tratamiento arsenical por otras causas quedan inmunes en pleno foco de infección.

Burlureax y Camerace, acaban de indicar a la Sociedad Terapéutica que una inyección de cacodilato de guayacol antes de la infección o a su principio, impide o contiene su desarrollo. Creo pues útil y no hay ningún inconveniente, prescribir como medio preventivo en las familias, donde hay un atacado, el empleo del arrehenal (10 gotas en cada una de las dos comidas de la solución al vigésimo).

Higiene preventiva.—Al contrario de lo que creen los profanos, la vida en las habitaciones cerradas por temor al aire, favorece la infección en lugar de evitarla. Es preferible dejar entrar por todas partes la luz y el aire. Las manos, la cara, la boca y los dientes, deben limpiarse y labarse varias veces al día y sobre todo antes de cada comida.

Tratamiento profiláctico directo.—El agente microbiano de la gripe ataca al organismo por las mucosas que cubren las fosas nasales y la faringe. Principalmente al nivel de la amígdala faríngea de Luschka es donde está el primer punto de ataque y también de defensa del organismo antes de la invasión de las vías bronco pulmonares y digestivas.

Es, pues, necesario preservar esta región del contacto en las personas sanas y en los enfermos aislarla del exterior. Para ello hay dos medios: impedir la llegada

del microbio a las mucosas por una mascarilla o defender la mucosa misma recubriéndola de un antiséptico protector. Estos dos medios deben ser empleados juntos o separadamente por los griposos o los *acatarrados sospechosos de gripe* y por las personas que los rodean.

La limpieza de la mucosa nasal faríngea puede hacerse con un hisopo pero con preferencia con ligeras pulverizaciones de una de las soluciones siguientes: aceite gomenolado al décimo, glicerina salicilada al 50°, glicerina yodada al 50°. Yo prefiero el aceite fenicado al 10 por 100 preparado en caliente, que se soporta bien a pesar de la dosis elevada a condición de ser las pulverizaciones extremadamente finas.

La mascarilla de gasa tiene por objeto preservar contra la tos y el aliento sumamente contagiosos. Será llevada por todo enfermo desde el principio y sobre todo por el personal que lo cuide y la familia desde que entren en la habitación del enfermo. Estará hecha de gasa plegada en diez o doce dobleces y tendrá diez o quince centímetros de ancho. Se colocará de modo que tape la parte inferior de la nariz y la boca y se atará detrás de la cabeza. Antes de usarla se echarán unas gotas de gomenol sobre la parte exterior y se renovará o hervirá después de cada visita. La garantía contra el contagio parece ser considerable, pues ha bastado a evitar la gripe a personas que durante varios días no ha abandonado la habitación del enfermo.

Tratamiento abortivo.—Desde la aparición de los primeros síntomas, sequedad en la nariz, resfriado, sensación de garga en el velo del paladar, laxitud en la fiebre, se debe suponer sin esperar otros síntomas posteriores, que se trata de un principio de gripe. En seguida y antes de la fiebre, si es posible, el enfermo se acostará y no se dejará entrar en la habitación más que las personas provistas de la mascarilla, la blusa antiséptica y el gorro y guantes de caucho.

El enfermo recibirá en seguida una inyección de cacodilato de guayacol o de sosa. Se tomará la temperatura cada tres horas, se le aplicarán las pulverizaciones de aceite fenicado al 10 por 100 cada dos horas y una limpieza de la faringe con la misma solución. Esta limpieza se hará cada dos horas el primer día y cada tres el segundo y tres veces al día después, si la enfermedad se presenta sin complicaciones. Se alternará con la pulverización. Si estas precauciones se toman en seguida, la temperatura no llega a 36°. Si pasa de 38 con escalofríos y dolores de cabeza y de la espalda, es que la infección no ha podido contenerse, pero el tratamiento siguiente permitirá verla evolucionar benigna y sin complicaciones.

Tratamiento curativo.—A partir de este momento, las pulverizaciones y la limpieza de la garganta se continuará regularmente. Se tendrá mucho cuidado con los esputos y secreciones nasales, que son muy virulentos. La fiebre se combatirá con la criogenina (50 centigramos cada tres horas durante el día, exceptuando la noche). Si los dolores son fuertes, se añadirá aspirina en las mismas dosis y horas. Si la fiebre pasa de 39,5, muy raro si el tratamiento preventivo ha sido empleado, la balneación a 38° con enfriamiento hasta 34 da buen resultado. La quinina, con los inconvenientes de los vértigos, zumbidos, etc., me ha parecido inferior a la criogenina, que no tiene ninguno.

Por último, el enfermo recibirá desde el principio una inyección de cacodilato de sosa o dos inyecciones mixtas de dos centigramos de cacodilato sódico y dos miligramos de estricnina en cada una.

Resultados.—A pesar de su complicación aparente, el método es práctico por su brevedad, pues es raro que haya que continuarlo durante más de tres días. Si desde el primer caso se observara fielmente, se comprobaría siempre que la epidemia queda limitada a este solo caso. Mientras más pronto se aplique, más raras son las complicaciones, bastando la desinfección de la laringe para evitar las infecciones secundarias por los microbios que se asocian y que son los que provocan las más graves complicaciones.

Esperamos la opinión de los médicos de ésta sobre el método anterior, al mismo tiempo que los resultados de su experiencia, para que puedan servir de norma a los médicos de los pueblos, un poco desorientados, y al público en general, para que éste sepa los cuidados que debe adoptar en los primeros momentos, que quizás decidan de la evolución posterior de la enfermedad.

IVANHOE
Lea usted el folletín.

Por telégrafo y teléfono

(DE NUESTRO CORRESPONSAL ESPECIAL)

MADRID

2, 1'30

Viaje del Rey

Esta mañana llegó a Madrid su majestad el Rey.

En la estación del ferrocarril aguardaban la llegada del Monarca las personas de la familia real, los palatinos, el Gobierno, las autoridades y muchos y muy significados militares.

Inmediatamente después de llegar don Alfonso a Palacio, se presentó el señor Maura, despatchando durante largo rato con su majestad.

Firma de Guerra

El Rey ha firmado los siguientes decretos del ministerio de la Guerra:

Disponiendo que pase a la segunda reserva, por haber cumplido la edad reglamentaria, el general de división, don Juan Pedreira.

Nombrando general de brigada de la primera reserva al coronel de infantería don Fernando Ruiz Morás.

Disponiendo que pase a la reserva, por haber cumplido la edad reglamentaria, el inspector médico de segunda clase, don José Zappico.

Ascendiendo al empleo de inspector médico de segunda, al coronel de Sanidad militar, don Tomás Aizpuru.

Nombrando al coronel de infantería, don Francisco Berenguer, para el mando de la segunda media brigada de cazadores.

Nombrando al coronel de infantería, don Rafael Villegas, para el mando del regimiento de Valencia, número 23.

Idem idem al coronel don Francisco Zuillaga, para el mando del regimiento del Príncipe, número 3 de infantería.

Idem idem al coronel don Manuel Herros, para el mando del regimiento de la Constitución.

Idem idem a don Angel Rodríguez, para el de Ceuta.

Idem idem al coronel don Blas Rodríguez, para el mando de la Zona de Victoria.

Idem a los coroneles don Segismundo Falia, don Ricardo Canal, don Eduardo Baura, don Silverio Araujo y don Vicente Sastre, para el mando de las zonas de Córdoba, Pamplona, Jaén, Avila y Lérida, respectivamente.

Nombrando al teniente coronel de infantería don José Cañizares para el mando del batallón de cazadores de Arapiles.

Confirmando al coronel de artillería don Francisco Maffescort en el mando de la Comandancia de Melilla.

Idem idem al coronel don Leopoldo Costa en el mando del segundo regimiento de Artillería de montaña.

Idem idem a don Darío Díez en el mando y dirección de los talleres de precisión, labores, y del Centro electrofónico.

Idem idem a don Francisco Salgas en el mando de la Comandancia de Mallorca.

Idem idem al teniente coronel de dicha arma don Vicente Trenor en el mando del 14.º Depósito de reserva.

Confirmando al coronel de la Guardia civil don Conrado Loeches en la Subinspección del séptimo tercio (Leon).

Confirmando el nombramiento de primer jefe de la Comandancia de la Guardia civil de Burgos al teniente coronel de dicha arma don Angel Ramos.

Idem idem de la de Ciudad Real a don José Vega.

Nombrando al coronel de Intendencia militar don José Bermejo para el mando de la quinta Comandancia, director del Parque y jefe administrativo de Coruña.

Nombrando al interventor de distrito don Mariano Arce para el desempeño de ese cargo en la segunda región.

Destinando al capitán de Estado Mayor don Antonio Huguet a prestar sus servicios en el Estado Mayor Central.

Idem idem al de Ingenieros don Rafael Ruibar al mismo Centro.

Nombrando al coronel de Estado Mayor don Luis León para el cargo de jefe de la oficina central de asuntos indígenas, de tropas y de policía indígena de Melilla.

Concediendo cruz del Mérito militar de segunda clase al teniente coronel don Quirico Aguado.

Idem idem pensionada a don José González Benítez, capitán de infantería.

Concediendo tres cruces blancas y cinco pensionadas del Mérito militar, a otros tantos jefes y oficiales del ejército.

Asunto comentado

Ha sido comentado el hecho de que esta mañana acudiesen a la Estación del Norte para esperar al Monarca, un gran número de jefes y oficiales del ejército, y desde luego muchos más de los que acostumbran a asistir en estos casos.

Esta noticia, relacionándose por algunos con la actual agitación política interior y la perturbación mundial que se presencia en estos momentos, ha sido muy debatida durante todo el día de hoy.

El debate político

No obstante la festividad del día y la falta de sesión en las Cámaras, se vieron hoy muy animados los centros políticos y de información, concurriendo a ellos muchos diputados y senadores.

Se habló con preferencia del resultado del debate político, haciéndose muchas conjeturas acerca de la forma de su terminación.

Por algunos se consideraba esta situación muy difícil y se decía que la semana próxima será pródiga en acontecimientos políticos, mientras que otros decían que hasta tanto que no se aprueben los presupuestos, no se debe esperar ningún cambio de situación.

En el debate interviene el martes el señor Nougués y se ignora si alguno de los ministros hará uso de la palabra.

Después se sigue hablando de la posibilidad de la presentación de un voto de confianza, que obtendría mayoría.

La cuestión que se presenta difícil, es la de los presupuestos, pues de discutirse tranquilamente se exigirían unos plazos que no podrá resistir este Gobierno, dada la situación especial del mismo.

Dictamen favorable

Esta tarde se ha reunido la comisión permanente de Fomento en el Congreso para estudiar el proyecto de ley reformando la Comisaría general de Seguros, dando dictamen favorable.

Agresión de los moros

Según comunica el general en jefe del ejército de Africa por habérselo comunicado a su vez el comandante general de Melilla, el día 29 un destacamento de fuerzas destacadas en Jach-huzgar, fué tiroteado por un grupo de moros que en número de unos cuarenta aguardaban preparados para dar esta emboscada.

Resultaron heridos a consecuencia de los disparos hechos por los moros el cabo y el soldado del regimiento de Africa Florencio Cuadra y Benito Jiménez.

Para rechazar la agresión hizo fuego las fuerzas del destacamento, acudiendo en su auxilio algunas otras unidades del regimiento de Africa, quedando muerto el soldado Sebastián Cuerda, y herido levemente Angel Bueno y un moro de la policía indígena.

De los moros quedaron cuatro muertos en el campo, y entre ellos uno con armamento completo, lo cual prueba la precipitación con que huyeron los agresores.

Otra agresión en Marruecos

Dice el comandante general de Larache que el día 24 del mes de octubre, la policía indígena de Maida tuvo conocimiento de que en un aduar próximo estaban los agresores de un oficial de la policía, que había sido tiroteado pocos días antes.

Con objeto de capturar a esos delincuentes llegaron los policías a la cábila de Kassiva, donde fueron tiroteados, resultando un herido en las fuerzas adictas, las cuales cogieron al enemigo más de 300 cabezas de ganado.

El día 29 fué tiroteado el campamento de Tzenim, así como también la policía de Maida y el convoy que iba de Kessiva a Maida.

De resultados de este tiroteo quedaron tres soldados muertos y dos heridos, cuyos nombres se ignoran hasta este momento.

Acudieron fuerzas de la policía de Maida y algunos destacamentos inmediatos, lográndose rechazar al enemigo, si bien para ello fué necesario el empleo de los cañones emplazados en dicha posición de Tzenim.

Manifiesto de los mauristas

Los mauristas han publicado un manifiesto en el cual se dice lo siguiente: La decisiva influencia que ejerce la

Para las próximas Pascuas inmenso surtido de Remates Plauen

propaganda de las ideas que no ha de abandonarse a los agitadores de oficio ni a los defensores de las doctrinas radicales ni a los que buscan en la política el medio personal o el lucro, inclinándose a procurar la propaganda de las ideas mauristas con el mismo tesón y energía y con los mismos procedimientos y métodos que acostumbran nuestros adversarios, condicionados solamente por la licitud, única limitación que nos hemos de imponer en nuestra campaña de propaganda.

Es deber nuestro acentuar esa propaganda en estos momentos en que ya se acerca el término de la tregua patriótica que se impuso en la noche del 21 de marzo último y ha de darse una solución más estable y duradera al problema político. Había después de la transformación que han sufrido los partidos políticos y de la imposibilidad que existe para que uno solo ocupe el poder, pues éste habrá de ser usufructuado siempre por elementos diferentes, aun cuando es lógico que sean los más afines entre sí.

Nuestro partido, que siempre se distinguió más como fuerza social que como política, está dispuesto a procurar esas alianzas, bien sea para entrar a ejercer el gobierno, bien para permanecer en la oposición.

Para estas alianzas debe buscarse más que los rótulos de los partidos, la conducta de los partidarios.

No ha de ser simplemente una alianza para el mando por el mando, ni aun siquiera una unión con fines electorales.

PROVINCIAS

La epidemia estacionada

Barcelona.—La epidemia en esta capital encuéntrase estacionada en forma que no mejora el estado sanitario ni decrece el número de defunciones, que viene siendo ordinario desde que comenzó la epidemia.

Las autoridades hacen grandes esfuerzos para levantar el espíritu público, y con tal objeto han acordado la apertura de los espectáculos públicos que se suprimieron por orden de la Junta provincial de Sanidad.

Siguen las precauciones.

Asalto a un comercio

En la carretera de Badalona ha sido asaltado un comercio, quedando por completo desvalijado.

Al darse cuenta del hecho acudieron dos serenos, pero los ladrones se les resistieron, cruzándose varios disparos.

Resultado herido un sereno, y antes de que acudiesen otros, huyeron los ladrones, dejando abandonadas las mercancías robadas.

El hecho ha producido gran alarma en la barriada de Badalona.

Tiroteo de las calles

En la calle de Cassanova un grupo de esquirolas fué tiroteado por huelguistas del ramo de carpintería, resultando varios heridos.

Han sido detenidos algunos de los agresores.

El doctor Maldonado y sus trabajos acerca de la enfermedad epidémica reinante

Salamanca.—Se dedican grandes elogios al doctor Maldonado por sus trabajos para descubrir el microbio de la enfermedad reinante.

El Colegio de Médicos de esta capital ha acordado reunir fondos para fundar un laboratorio provincial que llevará el nombre del doctor Maldonado y a cuyo frente se pondrá el citado profesor para de esta suerte poder continuar sus investigaciones.

Los médicos de esta localidad elogian mucho al compañero y aseguran que su obra es de una gran trascendencia.

Buque sospechoso

Ferrol.—Ha llegado el vapor inglés *Hamslaw*, que formaba parte de un convoy que se dirigía a Malta y del cual tuvo que separarse por haberse declarado a bordo la gripe con caracteres graves, siendo atacados el capitán y varios tripulantes.

Se han adoptado grandes precauciones para el aislamiento del citado buque.

Los tripulantes del mismo buque han comunicado a la plaza que durante su viaje habían visto varios submarinos, pero que ninguno de ellos se había dispuesto al ataque, antes al contrario, todos ellos al divisar el convoy se sumergían.

Un rasgo del Rey

San Sebastián.—Está siendo muy favorablemente comentado un rasgo del Rey que pone de manifiesto la bondad de sus sentimientos.

Ayer, al dar un paseo en automóvil, encontró cerca ya de la provincia de Navarra un soldado que marchaba a pie por la carretera.

Don Alfonso le preguntó a dónde se dirigía, y como el soldado le dijese que tenía que presentarse aquella misma noche en el cuartel, su majestad el Rey lo invitó a que subiese en el automóvil, y en él le condujo hasta cerca del cuartel, diciéndole entonces que no lo acompañaba más allá por temor a que los arrestasen a los dos.

Además entregó don Alfonso al al-

didado soldado una espléndida gratificación.

La reina Cristina

La reina madre ha estado hoy visitando muy detenidamente el yate *Giraldá*.

Viaje de un subprefecto

Ha llegado a esta capital el subprefecto de Bayona para conferencia con el gobernador de esta provincia respecto a la necesidad de organizar trenes sanitarios.

Periodista procesado

Vigo.—El Juzgado militar ha dictado auto de prisión contra el redactor del periódico socialista *Solidaridad*, don Juan Contreras, el cual ha ingresado en la cárcel.

Se le persigue por haberse declarado autor de dos artículos publicados en dicho periódico y que se han considerado delictivos.

EXTRANJERO

Desórdenes en Hungría

Berna.—Continúa la agitación en todo el territorio austrohúngaro y especialmente en Budapest, donde los desórdenes se suceden continuamente.

Grupos de soldados recorren constantemente las calles en manifestaciones de franca hostilidad contra el Gobierno.

La indisciplina más absoluta reina en todas partes.

Las organizaciones militares puede decirse que han desaparecido y el Gobierno sólo existe en el nombre, pues nadie le obedece ni acata.

Esta situación está teniendo lamentables consecuencias, pues se suceden los atentados, las venganzas y el libertinaje.

Constantemente se suman fuerzas a las que ya tienen un carácter revolucionario.

Asesinato del conde de Czigza

Una de las primeras víctimas de los procedimientos que se han entronizado en Austria Hungría con motivo de la revolución imperante, ha sido el conde Ernesto de Czigza, ex presidente del Consejo, el cual ha sido asesinado.

Paseaba el Conde en unión de otro amigo, cuando se presentó un soldado, el cual agredió al Conde, disparando contra él su fusil.

El conde quedó muerto en el acto.

El amigo que le acompañaba quedó herido de alguna gravedad.

La agresión tuvo lugar el día 31 de octubre.

Información sensacional

Copenhague.—Un periódico de esta capital publica una información de gran trascendencia en estos momentos.

Dice que funcionarios de una dependencia alemana han recibido noticias de la abdicación del Kaiser y de la renuncia de derecho a la corona, hecha por el Príncipe heredero.

Añade dicho periódico que aun cuando la información no se ha confirmado oficialmente es tan verídico el origen de la noticia que no puede ésta ofrecer duda alguna.

Cambios con Portugal

En Lisboa, 1.650 el duro.

En Badajoz, 1.680 el duro, en la casa de cambio de S. Gutiérrez, Joaquín Sama, número 1.

LA EPIDEMIA

REINANTE SE EVITA DESINFECTANDO CON

ZOTAL

Crónica de Sociedad

Encuéntrese en esta capital don Luis Contador, propietario de Jerez de los Caballeros.

—Regresó a Jerez de los Caballeros el alcalde de dicha población don Pedro de Soto.

—Para Barcarrota marchó don Enrique Majó, propietario.

—De Don Benito ha llegado don Augusto Hermida.

—Regresó a Almendral don Antonio Domenech, propietario.

—De Mérida ha llegado el propietario don José Porro.

—Encuéntrese mejorado de sus dolencias don Juan Maclas, oficial de la Sección Administrativa de primera enseñanza.

—Con dirección a Zalamea de la Serena marchó el propietario don Juan Muñoz.

—Llegó de Mérida el propietario don Joaquín Corchero.

—Regresó a Almendral don Matías Méndez, propietario.

—Después de cumplir sus compromisos militares como sargento de cuota del regimiento de infantería de Gravelinas, número 41, ha vuelto a hacerse cargo de su sección, nuestro compañero de redacción don Félix Forte.

—Ha marchado a Cáceres y otros puntos de la provincia hermana, nuestro particular amigo don Francisco Paz de la Cadena, inspector regional del Banco Vitalicio de España.

EL DIA POLITICO

EN EL GOBIERNO CIVIL

Las noticias recibidas de la provincia dan cuenta de que decrece la epidemia

Dijonos anoche el señor Aparicio, que resumiendo las noticias recibidas de los pueblos invadidos por la epidemia reinante, decrece el número de atacados, y muy especialmente en los pueblos que constituyeron al principio verdaderos focos de infección.

No por esto negó el señor Gobernador que sea escaso el número de enfermos.

Enviando medicamentos y desinfectantes

Ayer se envió una caja, conteniendo las siguientes materias, a los pueblos que al final mencionaremos:

Un paquete de quina, otro de mostaza, otro de magnesia, tres de cloruro de cal, una botella de aceite de ricino, un frasco de aceite alcanforado, dos latas de fluido Cooper, tres botellas de creonolina, una de fluido-Hulloll, un paquete de salicilato de sosa, un paquete de bumol y otro de biclorol.

Los pueblos a que se enviaron son: Maguilla, Trujillanos, Fuente de Cantos y Llera.

Más envíos

También se facturó ayer con destino a Valverde de Llerena, una caja de latas de leche condensada, y el alcalde de Jerez de los Caballeros llevóse otra.

Para Berlanga se enviaron 25 frascos de suero quino.

Defunciones registradas

Según los telegramas recibidos anoche, se han registrado las siguientes defunciones en los pueblos que mencionamos:

Usagre.—Han fallecido tres atacados.

Segura de León.—El día 30 fallecieron cuatro enfermos, y el 31 cinco.

En Talavera la Real.—Cuatro cadáveres sin sepultar.—El Gobernador no puede ir

A las tres y media de la tarde de ayer recibí noticias el señor Aparicio de que en el cercano pueblo de Talavera había cuatro cadáveres sin sepultar, no habiéndose efectuado cristianamente por estar enfermos los sacerdotes de aquella localidad.

Seguidamente el señor Gobernador se dispuso a marchar a Talavera la Real, en unión de varios sacerdotes de la capital, pero no pudo verificarlo por no encontrar vehículo en ninguno de los garajes que existen en Badajoz.

Por tal motivo el señor Aparicio tuvo que desistir de sus deseos y dió las órdenes oportunas a fin de que los cadáveres fueran sepultados inmediatamente, guardándose todas las medidas para evitar el contagio.

Se consigue que le paguen al farmacéutico de Siruela

Debido a las gestiones realizadas por el señor Aparicio, se ha logrado que al farmacéutico de Siruela se le abone el primer semestre del año, volviendo a surtir a los enfermos de la localidad.

Noticias de Gobernación.—Los médicos a la provincia

Ha recibido el Gobernador noticias del Ministro, manifestándole la necesidad de enviar médicos a los pueblos invadidos por la epidemia, a fin de que puedan ser asistidos los enfermos.

Con este motivo nos dijo el señor Aparicio que agradecerá a los médicos de la provincia que se ofrezcan a esta labor, siempre que dejen atendidas sus ocupaciones o puedan verificarlas otros compañeros.

Dos enfermos

En el tren mixto de ayer tarde llegaron a esta capital, procedentes de Montijo y Aljucén, respectivamente, dos viajeros enfermos, los cuales fueron trasladados a una de las tiendas de campaña instaladas junto a la estufa de desinfección de la estación sanitaria fronteriza.

EN LA ALCALDÍA

Parte del Matadero

El profesor veterinario de servicio en el Matadero municipal comunica que en el cremadero fueron destruidos dos pulmones y una higadera por padecer cisticercosis hepática.

(Suponemos que serán de un cerdo y por lo que a la enfermedad se referirá a la higadera.)

Farmacéutico de turno

Durante todo el día de hoy y la noche permanecerá abierta al público la farmacia del licenciado don Vicente Domingo Sanchis, calle de San Juan.

La asistencia facultativa

Hablando del turno farmacéutico dijonos el señor Alcalde que los médicos de la capital habían acordado tener un servicio facultativo permanente.

Se hace saber a los médicos que cuando tengan necesidad de aplicar inyecciones y no encuentren al practicante suyo, se llame a cualquiera de los que pertenezcan a la Beneficencia municipal.

Puede requerirse el auxilio facultativo de cualquier médico en caso de necesidad.

Sesión ordinaria

A las siete de esta tarde se reúne en segunda citación la Corporación municipal, figurando en el orden del día los siguientes asuntos:

Los mismos que en primera citación.

Oficio de la Dirección general de Prisiones.

Extractos de los acuerdos.

Distribución de fondos.

Estado de ingresos y pagos.

Liquidación de las obras de pavimentación.

Dar cuenta de la renuncia del sifonero José Flores y nombramiento del que ha de sustituirle.

RAMON SALAS

Muebles y carruajes

Plaza de la Soledad (esquina Echegaray).

NOTAS DEPORTIVAS

La carrera de ayer

Según habíamos anunciado, en la tarde de ayer se verificó la carrera de bicicletas en el campo deportivo de la sociedad Sport Club. La crudeza del día restó animación a la fiesta, aunque fué numeroso el público que asistió a presenciar la carrera.

Dió comienzo el festejo a las cinco de la tarde, constituyéndose el jurado con las formalidades de costumbre.

El recorrido era de 13.800 metros y ofreció el siguiente resultado:

Efectuó el recorrido indicado en 31 minutos y 23 segundos, el corredor Eduardo Real, batiendo el record; después José Redondo, que empleó 31 minutos y 28 segundos. Este corredor sufrió un accidente, teniendo que montar otra máquina, por quedar la suya inútil para continuar.

Emilio Hidalgo tardó 32 minutos y 48 segundos, y José Benegas 37 y 33, pues el resto de los ciclistas se retiraron.

De futbol

Si el tiempo lo permite, mañana se celebrará un magnífico partido de futbol, en el que tomarán parte los mejores jugadores del Sport, pues el amigo Navarrete ha hecho una selección estupenda y presentará dos equipos soberbios.

Mañana publicaremos las listas de los jugadores.

PENALTY.

ENFERMEDADES DE LOS OJOS

Dr. Gutiérrez. Campo San Juan, 21.

El ganado procedente de Africa

El ministerio de Fomento publica en la *Gaceta* una Real orden, cuya parte dispositiva dice así:

1.º Que los consignatarios de los barcos no admitan a embarque en nuestros puertos de Africa ningún animal soltado (caballo, mula o asno) si no va acompañado de la correspondiente guía de origen y sanidad expedida por un veterinario, en la que se acredite la sanidad de cada cabeza, y de una certificación facultativa que justifique fué sometido cada animal a la prueba de la maleína, con resultado negativo.

2.º Que los consignatarios en los puertos de desembarque en la Península pasen el correspondiente aviso a los inspectores veterinarios de los mismos, para que los animales sean de nuevo reconocidos, y

3.º Que todo animal cuyo estado sanitario no sea perfecto en el momento de su desembarque, sea sometido a la observación reglamentaria.

Modas y confecciones

PARIS ELEGANTE

ALMENDRALEJO

Lotería Nacional

Recibos de participaciones se venden en la papelería de este periódico. Bravo Murillo, 5 y 7. Badajoz.

II Concurso Exposición Nacional

DE

PRODUCTOS ALIMENTICIOS, AGRICOLAS Y DE HIGIENE

Continúan con gran éxito los trabajos de organización del Segundo Concurso Exposición Nacional de Productos Alimenticios, Agrícolas y de Higiene, que se celebrará en Barcelona desde el 15 de noviembre al 31 de diciembre del corriente año.

De todas las regiones de España son ya en gran número los productores, comerciantes y agricultores que se han inscrito como expositores para presentar sus productos y especialidades. Las peticiones de concurrencia deben formularse inmediatamente a la dirección del Concurso Exposición (Ancha, 22, Barcelona), a fin de poder reservar a los expositores instalación apropiada para sus productos.

Entre los premios que el Jurado deberá otorgar a los expositores, figura también un gran premio extraordinario, consistente en diploma y una artística y valiosa copa de plata, que se concederá al expositor que presente los más perfectos productos o exhiba la más notable especialidad que antes fuese de exclusiva producción extranjera y cuya elaboración se haya implantado en España.

Por el gran interés con que ha sido acogido por las clases productoras de toda España, promete ser este Concurso Exposición una manifestación esplendorosa de la producción nacional en los ramos de la Alimentación, de la Agricultura y de la Higiene individual y general.

INSTITUTO MICROBIOLÓGICO REGIONAL

Laboratorio provincial de Higiene.—Análisis clínicos.—Sueros y vacunas.

Bravo Murillo, 13.—Teléfono 403

Libros de ganaderos

para el peso de cerdos, en la papelería del CORREO DE LA MAÑANA. Bravo Murillo 5 y 7. Badajoz.

Juzgado municipal

Movimiento de población habido en esta capital durante el día 1.º

Fallecidos

Evaristo Torres Pérez, treinta años, neumonía doble. Hospital militar.

Nacidos

Manuel García Márquez. Menacho, 65.

Matrimonios

Ninguno.

MANUEL SOLIS, electricista

Prim. 36. Teléfono 783.

NOTICIAS

Hoy se cumple el primer aniversario de la muerte del señor don Alonso Gragera Garrido, que falleció en la Nava de Santiago.

Con tan triste motivo reiteramos nuestro pésame a su viuda doña Escolástica Quintana, a sus hijos y demás familia, haciéndolo también extensivo a don José Cano Gil, párroco del Sagrario Catedral. Suplicamos a nuestros lectores una oración por el eterno descanso del alma del finado, por cuyo favor les quedamos muy reconocidos.

—Falta de luces.—En respuesta al sueldo de *La Región* «De alumbrado eléctrico», repetiremos que este diario no publica sueltos anónimos de ninguna especie, ni tiene más compadres que sus lectores.

Al quejarnos de la falta de luz en la Estación, no era nuestro propósito maltratar —como lo hace el colega—ningún órgano ni organillo, sino excitar el celo de las autoridades en favor de medida tan necesaria al público.

—Sombreros de señoras.—Ayer noche estuvieron muy concurridos los escaparates de la modista de sombreros doña Carmen Gamero en su tienda de la calle de San Juan.

Todas las señoras y señoritas admiraron los últimos modelos, de un gusto exquisito y de una elegancia suprema.

La felicitamos por el éxito de la exposición.

—Anoche fué detenido Gabriel Arcángel Expósito, el cual, aprovechando un descuido del súbdito portugués Antonio López Sousa, le sustrajo un reloj del bolsillo.

Afortunadamente la pareja de Seguridad de servicio en la plaza Alta detuvo al «caco».

—Por cometer actos inmorales en la vía pública, ha sido condenado a una quincena de arresto el vecino de esta capital José Conde Guerrero.

—Oficial de secretaría judicial con título, práctica y buenas referencias, se precisa. Buen sueldo.

Dirigirse a don Angel Moreno, procurador. Llerena (Badajoz).

—Se vende un carro de dos varales, completamente nuevo. Para informes, en esta administración.

—Los 6.000.000 de Navidad envía la Administración de Loterías número 30, de don Antonio Rodríguez, Esparteiros, 8, Madrid; quien remite a provincias y extranjero, billetes para todos los sorteos.

—Gran surtido en tarjetas postales, copias de cuadros del Museo, se venden en la papelería del CORREO DE LA MAÑANA. Bravo Murillo, 5 y 7.

Sellos de caucho y metal

PRECIOS MUY ECONÓMICOS

Se reciben encargos en la imprenta de este periódico. Bravo Murillo, 5 y 7. Teléfono número 143.

De mercados

Acadera

Don Francisco Ruiz, vende una partida de lana merina del corte presente.
—Don José Gómez tiene a la venta una partida de lechones de cinco meses.
—Don Miguel Bernal desea, en buenas condiciones de compra, un par de vacas suizas u holandesas.

Alburquerque

Se venden 2.000 quintales de corcho empilado.
Para tratar, con sus dueños don Luis R. Varo, doña Joaquina Guzmán, don José Barrantes y señora viuda de don Valentín Maya.

Alconera

Don Fernando Bernádez Sánchez tiene a la venta 100 arrobas de lana fina del último corte.
Para tratar, dirijanse a dicho señor.

Atalaya

Los señores don Francisco Martínez Arribas, don Daniel Velido y don Antonio Arribas Hernández, venden sus pilas de lanas a los precios corrientes.
Para tratar, dirijanse a dichos señores.

Almendralejo

Don Esteban Martínez tiene a la venta 496 ovejas primales y cuatreañas.
Para tratar, con dicho señor, en la calle Aceuchal, número 7.

Azuaga

Se venden unas 6.000 arrobas de lana merina blanca, buena clase, y unas 500 fanegas de garbanzos, tamaño de unos 48 granos en 30 gramos, todo a precios corrientes.

Dirigirse a don Miguel Guerrero.
—Vendo están en barritas para soldar, al por mayor, desde 5 pesetas kilo. Para pedidos, Antonio Aparcerio, Azuaga.
—Compró cera virgen pura de abejas, en torales amarillos. Ofertas a Antonio Aparcerio, Azuaga.

Necesito representantes formales para la compra y venta de cereales y artículos del país en Extremadura. Dirigirse a Antonio Aparcerio, Azuaga.

Badajoz

Don Salvador Trevijano vende vacas y novillos holandeses.
Vende utensilios de mantelería seminuevos.
—Don Antonio Gallego Ramos tiene a la venta 100 primales y 150 ovejas de vientre.
El aporador de «Rocillas» dará razón, término de la capital.

—Se vende un mulo en buenas condiciones. Darán razón, Ramón Albarán, 10, bajo.
—Corcha a sacar con once años, la vende don Urbano Navascués, Benegas, 14, y vende una incubadora moderna.
—Don Ramón Montero de Espinosa, vende mil palos de eucaliptus para cercas, al precio de 175 pesetas en «Casa Colorada», y a 2 pesetas sobre vagón Badajoz.

Berlanga

Don José Antonio Valencia ofrece una partida de lanas de consideración, a precios corrientes.

Cheles

Don Pedro Troca tiene a la venta 250 arrobas de lana negra, fina.
—Don Tomás Palacio vende también 200 arrobas de la misma clase y color.
Para tratar, con dichos señores.

Ferla

Don Juan Leal Carvajal tiene a la venta el corcho de su dehesa del «Carrascal».
Dirigirse a dicho señor para tratar.
—El mismo señor, don Manuel Concha, doña María Cayneta y don José Yáñez, venden las lanas del nuevo corte.

Para tratar, con sus dueños.
—Don Antonio Leal desea vender 100 arrobas de lana fina de buena clase, 50 ovejas viejas y 20 cabras con su macho semental, todo este ganado en inmejorables condiciones.
Para tratar, con su dueño.

Fuente del Maestre

Don Manuel García tiene a la venta 700 carneros (borros y primales), merinos, blancos, muy gordos; 200 arrobas de lana merina, blanca, y 40 arrobas de lana blanca, basta. Todo a precios corrientes.

Para tratar, dirijanse a don Manuel García González, en dicho pueblo.

Granja de Torrehermosa

Doña Josefa Gómez Montero, tiene a la venta unos 18 a 20.000 quintales de corcho.
Higuera de la Serena

Don Ricardo Romero de Tena tiene a la venta 1.000 arrobas de lana fina de buena calidad del corte de este año.
Para tratar, con dicho señor en su domicilio.

Higuera de Llerena

Don Julio Carvajal López tiene a la venta: 500 arrobas de lana merina del último corte, 280 borros, 150 lechones de seis meses, 25 cerdos de 18 meses, tres vacas, dos uteros, tres erales y un toro.
Para tratar, con dicho señor.

Folleto de «Correo de la Mañana», 15

Ivanhoe

POR

WALTER SCOTT

TRADUCCION DE I. BONET

pre usaba en semejantes ocasiones, dijo:
—La lengua francesa no sólo es el idioma natural de la caza, sino también el de la guerra y el del amor. Con él se conquista el corazón de las damas, y con él se desafia al enemigo y se excita el valor en la pelea.

—Servid una copa de vino al señor templario—dijo Cedric—y otra al padre prior, mientras que les cuento un suceso ocurrido hace treinta años. No necesitaba yo entonces de los primeros que han introducido los poetas franceses; bastábame mi idioma natural para hallar buena acogida entre las damas, y ahí está el campo de Northallerton que puede decir si en la jornada del santo Estandarte no se oían igualmente desde lejos las bélicas aclamaciones de las filas de los escoceses y el eri de guerre de los más intrépidos barones normandos... ¡A la memoria de los que pelearon en aquella gloriosa acción!—dijo bebiéndose de un solo trago una copa llena, y con-

tinuó su peroración con igual ardor y entusiasmo:—Gran día fué aquel, en que sólo se oía el choque de los broqueles, y en que cien banderas cayeron sobre las cabezas de los que las defendían, corriendo la sangre como agua, viéndose la muerte por doquier y en ninguna parte la fuga. Aquel día fué llamado por un poeta sajón La fiesta de las espadas, y en verdad que los sajones parecían una bandada de águilas que se arrojan sobre su presa. ¡Qué incansante golpeteo sobre los escudos y los yelmos! ¡Qué gritería, cien veces más alegre que la de un día de boda! Pero ya no existen nuestros bardos; la memoria de nuestras hazañas va desvaneciéndose en la fama de otro pueblo; nuestro idioma y hasta nuestros nombres se van perdiendo, y ya no hay quien llore estos infortunios sino un pobre viejo solitario... Llena las copas, grandísimo bellaco—dijo Cedric, dirigiéndose al coopero.—Señor templario, a la salud del más valiente de cuantos pelean en Palestina por el Santo Sepulcro, cualesquiera que sean su origen y su idioma.

—No me corresponde a mí darme por aludido por vuestro brindis—dijo Bois-Guibert,—porque, ¿a quién, no siendo a los caballeros del Temple, debe darse la palma entre los defensores de la Cruz?

—A los caballeros Hospitalarios—dijo el prior.—Yo tengo un hermano en aquella Orden.
—No será yo quien trate de man-

Hornachos
Don Antonio González Benítez, vende 200 fresnos, de 0'80 metros de circunferencia. Para tratar, con dicho señor, en Hornachos.

Jerez de los Caballeros

Don Tomás Hernández vende, en Jerez de los Caballeros, de cinco a seis mil quintales de corcho que se están aplando en la dehesa de «Los Abados».
Para tratar, con su dueño.

—Don Francisco Franco Romero vende: 100 ovejas, 160 chivos, 30 reses vacunas, 140 cabras jóvenes y de buena calidad.
Para tratar, en Jerez de los Caballeros con dicho señor.

La Haba

Don Pedro Sánchez Castilla tiene a la venta 300 arrobas de lana blanca superior.
—Don Pedro Martín Miguel, vende unas 200 arrobas aproximadamente.

—Don Angel Hidalgo, unas 150 arrobas; don Manuel Morillo Velarde 200, y don José Gómez Ponce quiere vender 60 arrobas.

—Don José Carmona Casillas, vende 800 borregos con lana.
Para tratar con sus dueños en esta villa.

—Don José María Gómez Carmona, tiene a la venta 300 fanegas de cebada; 100 arrobas de lana blanca; 2 vacas suizas y sus crías.

La Garrovilla

Don José Parejo vende un becerro holandés, a quien se dirijan las ofertas.

La Morera

Los señores arrendatarios de la dehesa de «Abajo» venden 100 arrobas de lana basta.
—Don Manuel Sara tiene a la venta 45 ídem ídem.

—Don Dionisio Nieto 30 íd. íd.
—Don Emilio Flores 40 íd. íd.
Para tratar, con dichos señores.

Los Santos de Maimona

Don Rafael Gordillo Castilla tiene a la venta 2.000 arrobas de vino, mitad blanco y mitad tinto. Dirijanse a dicho señor para tratar.

Magullilla

Don Antonio Gimón, vende su pila de lana de unas 700 a 800 arrobas.
Dirigirse a su dueño para tratar.

Malcocinado

Hay a la venta 400 arrobas de lana cortada recientemente. Para entenderse, con don Manuel Hernández Carrizosa, de esta vecindad.

Mérida

Don José de Burnay tiene para vender 400 y pico de arrobas de lana extrafina, trashumante (sin añinos).
Para tratar, en su casa de Mérida, Plaza, 14.

Navalvillar de Pela

Don Valentín Cuesta, doña Lamberta Iglesias, doña Isabel Maza, doña Rosa Ramón, don Martín López y don Pedro Moñino, venden sus pilas de lana del corte presente.

—Don Antonio Moreno Hernández tiene a la venta un potrero de raza, de treinta meses.
Dirigirse, para tratar, a su dueño en Navalvillar de Pela.

Oliva de Jerez

Don Manuel Cumpido Pérez tiene a la venta 300 arrobas de aceite y 80 fanegas de garbanzos finos y de buen tamaño.
Para tratar, dirijirse a dicho señor en esta villa.

Olivenza

Don José Entradas tiene para vender de 420 a 430 arrobas de aceite.
Para tratar, con dicho señor.

—Don Joaquín Jorge Piris, tiene a la venta de 40 a 50 eralas y uteras, 150 fanegas de garbanzos de buena clase y cuatro vagones de trigo cruche.
Dirigirse a dicho señor en la dehesa de la «Gineta».

También tiene a la venta lana blanca y negra, fina.

Quintana de la Serena

Don Juan Ortiz tiene a la venta 350 lechones de tres a cuatro meses, de buena clase.
Para tratar, con dicho señor.

Ribera del Fresno

Doña Concepción Gragera vende una alameda de álamo negro, con árboles de gran tamaño y muy buena madera.
—Don Wenceslao Olea y don Manuel Gragera tienen a la venta sus pilas de lana merina, de superior calidad.

San Vicente de Alcántara

Don Jerónimo Llinás vende un carro de dos varales que no se ha usado. Para informes, a dicho señor.

Villafranca de los Barros

Doña María Cabeza de Vaca, tiene a la venta una pila de lana del corte pasado y otra del presente, clase fina, blanca, de superior calidad, y una alameda de álamos negros, en el sitio del «Endrinal», con palos de gran tamaño y de muy buena madera, a una legua de Villafranca.

—Don Francisco Trigo Marcos tiene a la venta 9.000 arrobas de vino tinto y 13.000 blanco, elaborados en octubre de 1916, en muy buenas condiciones.
—El mismo señor también vende una máquina

segadora-atadora seminueva, marca «Deering», y dos bolquetos usados.

Villanueva del Fresno

Don Aquilino Tomé tiene a la venta 500 arrobas de lana merina fina, de superior calidad.
Para tratar, con dicho señor.

Villalba de los Barros

Don Joaquín Bueno y Casillas vende el corcho, para sacar este año, de las fincas «Chaparral», «Fuente del Judío», «Santo Domingo», «Charcón» y «La Rosa».

—Se vende una labor completa, compuesta de ciento treinta y cinco fanegas de tierra, mil doscientos treinta y seis olivos, una huerta, tres casas, cinco mulas, una yegua y el apero correspondiente. Las tierras y olivos están en varios predios.

Para tratar, en dicho pueblo con don Fernando Marroquín y Pérez-Aloe, o con don Francisco Cabañas.

—Don Ponciano Rubio tiene a la venta 2.300 haces de caña de superior calidad, para techos, del nuevo corte. Para tratar, con dicho señor personalmente o por carta.

—Este mismo señor vende de 6 a 7.000 kilos de chicharros.

Priego (Córdoba)

Se desea entrar en negociación con personas serias y solventes para establecer depósitos de abonos químicos en la provincia de Badajoz. Dirijanse a don Fernando Arriero Manjón, Central de informes y representaciones. Priego (Córdoba).

Impresiones de mercados

La Haba.—Ultimamente se han cotizado las diferentes especies que se mencionan a los precios oficiales siguientes: trigo, al precio señalado por la tasa, que gira alrededor de 20 pesetas la fanega; cebada, a 16 íd. íd.; avena, 11 íd. íd.; garbanzos gordos de excelente resultado, a 50 íd. íd.; habas, 26'50 íd. íd.; aceite del año, 20'50 pesetas arroba; aguardientes de 40 grados, 2 pesetas litro.

Las lanas—cuyo negocio, así como el de las demás especies objeto de transacciones—sigue en el mayor estancamiento—no tienen precio y continúan sin concurrir al mercado, empiladas en poder de sus dueños, que esperan mejores tiempos.

Abunda la demanda, especialmente en lo que al trigo se refiere, y la oferta brilla por su ausencia.

Don Alvaro.—Vende a los siguientes precios oficiales: trigo, 21'50 pesetas los 46 kilogramos; cebada, 15'50 ídem los 34 y medio ídem; avena, 10 ídem los 28 íd.; garbanzos, 40 íd. los 50 íd.; habas, 27'50 íd. los 60 íd.; aceite del año, 18'50 pesetas la arroba; lanas, 60 íd. íd.

Algún mayor movimiento, en el capítulo de transacciones, acusa este mercado, en el que, entre las varias operaciones efectuadas, hacemos constar, por ser la de mayor importancia, la venta por los señores don Rodrigo Godoy y don Vicente Milanés de dos vagones de trigo y uno de cebada, que ha comprado, a los precios arriba indicados, don Miguel Carvajal Prieto.

El negocio lanero sigue absolutamente estancado. Los tratantes no hacen proposiciones porque fian en una baja mayor y más definitiva, en vista de que los fabricantes tienen cubiertas sus más apremiantes necesidades con las importaciones de América y Australia.

De todas partes

La higiene y las religiones.—Afirmaciones de un sabio.—La promiscuación.—Más curiosidades.

En la mayoría de las religiones conocidas existen erigidos en ley, a veces dependientes nada menos que de un dogma, principios que constituyen verdaderos preceptos higiénicos.

El budismo, prohibiendo en las cálidas regiones de la India el uso de

templario al oír estas palabras. Su confusión y resentimiento fueron tales, que su mano apoderóse temblorosa de la empuñadura de su espada, y sólo pudo contenerlo la reflexión que inmediatamente se hizo de fatales consecuencias que cualquier acto de violencia podía acarrearle en aquella ocasión.

Cedric, dado su temperamento llano y su buena fe, incapaz de emplear su atención más que en un sólo objeto a la vez, y que había escuchado con mucho contentamiento aquellos encomios del valor y de la gloria de sus compatriotas, no se dio cuenta del ademán ni del irracundo gesto de su huésped.

—Si me dices el nombre de esos caballeros que tan dignamente sostuvieron el honor de las armas inglesas—dijo Cedric,—este brazalete de oro será tuyo.

—Lo haré con mucho gusto—respondió el peregrino,—y sin que me recompenséis por ello, puesto que mis votos me prohíben tocar oro con las manos, y usar prendas de ese metal.

—Hazme un poder y yo lo ostentaré en tu nombre—dijo Wamba.

—El primero en honor y en intrepidez, en fama y en dignidad—siguió diciendo el peregrino,—fue el valiente Ricardo, rey de Inglaterra.

—Al que perdono su descendencia del tirano duque Guillermo—dijo Cedric.

—El segundo lugar ocupó el conde

sustancias que pudieran excitar al individuo, tales como la pimienta y otras sustancias no menos sutiles y finas, y el precepto de Mahoma prohibiendo en absoluto, bajo pérdida del cielo de las hurles, el comer materias grasas, no son sino principios higiénicos completamente prescritos por aquellos sabios innovadores, que a la claridad de la más positivista de las modernas ciencias no fueron sino eminentes legisladores que conocían perfectamente las condiciones de sus respectivos pueblos, tanto en la parte que al sujeto se refiere, como en las condiciones climatológicas, que después de todo son las que forman y conforman a aquél.

La prohibición de mezclar alimentos de distinta naturaleza y procedencia en una misma digestión, lo que se conoce y domina «promiscuar» en la religión católica; ese precepto que prohíbe ingerir en el estómago, como dice la doctrina, «carne y pescado en una misma comida», y del cual no han faltado gastrónomos y gourmets descreídos que se burlan, hasta teniendo a gala combinar un menú con viandas de índole a cual más diversas, viene ahora a verse confirmado por los estudios que acerca de la alimentación está publicando el eminente sabio dinamamarqués, profesor del Royal Institute, Panfleck-Router.

Uno de los capítulos más interesantes de sus trabajos es el referente a los alimentos del hombre sano y en la media edad.

Estas dos circunstancias que de propio intento subrayamos, no conviene que sean perdidas de vista, pues cada enfermedad, desarreglo o degeneración del individuo, altera por completo los resultados del alimento ingerido, por mínimos que sean aquéllos. De igual modo y manera, que ni en las edades primeras ni en las que pasan del promedio de la vida normal del hombre (unos treinta y dos años, según los últimos cálculos), el alimento produce los efectos normales en el sujeto que los absorbe.

En este mismo capítulo el profesor dinamamarqués se ocupa con gran extensión del promiscuar, y después de prolijos estudios viene a sostener que los productos acúticos (bien de mar, de lago o de río), mezclados con los de la tierra (vegetales) o con los que fueron vivientes (los animales), constituyen un peligro sumamente serio, aun para los estómagos de mejores condiciones (sana y de mediana edad).

Resulta, en efecto, no ya sólo la diferencia del que pudiera llamarse coeficiente alimenticio de unos y otros, que es muy diferente, sino que además los jugos estomacales que necesitan son en absoluto distintos en cantidad y aun en calidad.

Aquí entra otra de las curiosidades que este sabio nos revela, pues resulta, según él, que no es uno sólo el jugo estomacal, ese factor importantísimo que tanto ayuda a las digestiones; que en el estómago segregan sus jugos muy diferentes, distintas y diversas glándulas y que cada alimento tiene, porque así lo pide—estas son sus palabras—su combinación de jugos distintos y algunos propenden a uno sólo y determinado, y cuando no le hallan en las condiciones precisas no pueden llegar a ser digeridos.

Basado en estos principios y siendo, por ejemplo, el marisco lo más opuesto a la carne de vaca, deduce el profesor que es imposible de todo punto digerir bien una comida en la que se mezclen aquellos productos.

En apoyo de él nos sale al paso la triste observación de que los grandes gourmets, los glotonos refinados, que-

nes al modo de modernos Hellogábalos no han comido mucho, pero sí muy escogido y variado, han vivido poco y se han aviejado a los pocos años de edad.

Los vegetelistas, en cambio, han encontrado, en los descubrimientos a que nos referimos, una gran defensa de su sistema, pues considerando éste en comer tan sólo vegetales, con exclusión completa y absoluta de la carne, resulta que la alimentación vegetariana está formada siempre por sustancias que producen un principio alimenticio análogo.

Ya lo saben los lectores: quien guste de ostras y pueda resistirlas que en una sola comida no las mezcle con nada, coma cuantas guste, aunque sean doce docenas, y hará una buena digestión. Si no les añade ácido ni picantes y toma detrás un vaso de leche, de vaca, no de ostra.

DR. TRAVELLER.

JERONIMO FARRE GOMELL

Ortopédico de la Clínica de niños de la Facultad de Medicina. CALLE DE JUAN DE MENA, 23, 1.º MADRID

HERNIAS (quebraduras), aun las más antiguas y voluminosas, hechas las eventraciones consecutivas a la operación de las mismas. DEFORMIDADES DE LA ESPALDA, PIERNAS Y PIES se curan o se corrigen, según sea la afección, con nuestro sistema especial. Es necesaria la presentación del enfermo, pues como los aparatos se construyen para cada caso determinado, han de confrontar siempre con sus respectivos datos anatómicos.

PIERNAS ARTIFICIALES sin tutores laterales de acero, con pies de caucho esponjoso, dispuestos de modo que, prescindiendo de toda clase de enlaces, piezas y resortes supletorios, imitan los movimientos del pie natural. con Patente de invención en las principales naciones del mundo. En BADAJOZ, HOTEL GALEA, fijamente todo el día 14 y la mañana del 15, y en ALMENDRALEJO, HOTEL EUROPA, el día 16 de cada uno de estos meses: A GOSTO, octubre y diciembre.

Se arreglan pieles para boas, capras, mangos, abrigos y capas de plumas. De Gabriel, 8, bajo, frente a las Descalzas.

Se necesita un maquinista que sea cerrajero para trabajar con máquinas de vapor Sulzer. Otro para trabajar con motores de gas pobre y un electricista que sepa trabajar en la red e instalaciones interiores. Para detalles escribir a Juan Flores, plaza de Minayo, 19.—Badajoz.

DEHESAS

Compra-venta-arriendo y toda clase de operaciones sobre ellas.

C. Pesini.—Meléndez Valdés, 50

APARTADO, NÚMERO 24.—BADAJOZ

Badajoz.—Imprenta «Correo de la Mañana».

de Leicester, y sir Tomás Multon de Gisland ocupó el tercero.

—Que era de familia sajona—interrompió Cedric triunfante.

—Sir Foulk Doilly, el cuarto—continuó el peregrino.

—Sajón también, a lo menos por parte de madre—exclamó Cedric dando al olvido su odio contra los normandos al oír los triunfos de éstos unidos a los del rey de Inglaterra y sus isleños.—Y el quinto, ¿quién fue?

—Sir Edwin Turneham.

—Sajón legítimo, por el alma de mi padre—gritó Cedric.—¿Y cuál fué el otro?

—El otro—respondió el peregrino tras de una ligera pausa como si quisiera traer algo a la memoria,—el otro era un caballero de poca fama y de humilde jerarquía, que si se hallaba entre tan ilustres guerreros, no fué porque mereciera tomar parte en aquella hazaña, sino para completar el número, y del que no puedo recordar el nombre.

—Señor peregrino—dijo el caballero templario,—ese olvido afectado después de tantos y tan exactos pormenores, de nada os ha de servir en la ocasión presente. Yo mismo os diré el nombre del caballero ante quien quedé vencido, por haberlo querido así la fortuna y mi caballo. Fué el caballero de Ivanhoe; y para sus pocos años, ninguno de los otros cinco le aventajaba en nombradía. Y si ahora se halla en Inglaterra y asistiese al torneo a

